

voile du Temple—qui dérobaît ce lieu saint à la vue du peuple, fut subitement déchiré, du haut en bas, lorsque Notre Seigneur mourut sur la croix (Matt xxvii, 51), parce que, après sa mort, il n'était plus besoin de figures, puisque nous avons le tabernacle lui-même, la véritable manne et le vrai pain du ciel, c'est-à-dire le corps de Notre Seigneur. Le voile fut aussi déchiré pour montrer que Dieu ne voulait plus résider dans le Temple, mais que désormais il serait seulement dans l'Eglise chrétienne. Jérusalem, comme nous l'avons dit, était donc appelée la Cité Sainte et aucun criminel ne pouvait être exécuté dans son enceinte. On envoyait les condamnés à mort au Calvaire—mot qui signifie place des crânes—où ils étaient exécutés. Une remarque maintenant : si les Juifs montraient tant de respect et de vénération pour l'Arche qui ne contenait que la figure du Saint Sacrement, quelle ne doit pas être notre tenue en présence du tabernacle de l'autel qui renferme le Saint Sacrement lui-même !

On fit mourir Jésus-Christ entre deux voleurs pour rendre sa mort plus ignominieuse, en le mettant sur un pied d'égalité avec les criminels ordinaires. L'un de ces voleurs, appelé le voleur repentant, eût regret de ses péchés et en obtint le pardon de Notre Seigneur avant de mourir ; mais l'autre mourut dans l'impénitence. Les écrivains sacrés nous disent que l'un de ces voleurs a été sauvé pour donner espérance aux pécheurs et leur apprendre qu'ils peuvent sauver leur âme au dernier moment s'ils ont sincèrement regret de leurs péchés et en demandent pardon à Dieu. L'autre voleur est mort dans l'impénitence pour apprendre aux pécheurs qu'ils ne doivent pas différer leur conversion jusqu'à l'heure de la mort, comptant témérairement sur la miséricorde de Dieu. Ceux qui, volontairement, diffèrent leur conversion, et, attendant le dernier moment pour se repentir, mènent une vie mauvaise avec l'espoir de bien mourir, peuvent être privés de cette grâce, et comme le voleur impénitent, mourir comme ils ont vécu, en état de péché.

Pour qui Jésus-Christ est-il mort ?

Jésus-Christ est mort pour racheter tous les hommes.

Ce n'est donc point seulement pour quelques peuples privilégiés que Jésus-Christ est mort, mais pour tous les peuples de la terre sans exception. Il est mort généralement pour tous, pour le pauvre comme pour le riche, pour les petits comme pour les grands, pour les hommes des temps passés comme pour ceux d'aujourd'hui, et pour ceux qui naîtront jusqu'à la fin du monde. Par l'effusion de son sang, il a fourni à tous des grâces